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据了解，随着养宠家庭
越来越多，湖南、四川、江
苏、天津等地也有小区建设
了宠物专属“公厕”。

对于“宠物厕所”的设

置，福州市民看法不一。养
宠人士林女士认为，“宠物
厕所”是文明养宠的体现，
能够减少宠物粪便对环境
的污染。但也有市民认为，

设立“宠物厕所”并非解决
宠物便溺问题的根本之策，
关键在于增强养宠人士的
文明意识和责任感。

“每只狗狗的习惯都不

同，所以不好强制它一定要去
‘公厕’。只要狗主人有较好
的环境卫生意识，自觉处理好
宠物粪便，就能保护好环境。”
国宾府小区业主赵先生说。

海都讯（记者 郭思琪）
日前，租住在福州达明新村
的刘先生拨打 968880海都
热线报料称，楼下的“点 3
酒馆”时常半夜传出喧闹
声，难以入睡，希望相关部
门能介入协调。

11 日晚 10 时许，记者
来到该酒馆，店内还没有客
人消费。张店长说，去年10

月左右开业，有时确实会延
迟营业到凌晨 3 时。在第
一次被投诉后，达明社区居
委会工作人员、警方都有介
入，店内增设了一道隔音推
拉门和隔音帘。“我们实验
了很多次，关上两道门，把
音响开到最大，店外和楼上
都听不到声音。”张店长说，
平时都只开 30%的音量，现

在也没歌手驻唱了。
为验证张店长的话，

调大音量后，记者和他一
起走到店外，噪声大大减
少。3 层及以上的多名居
民表示，晚上大部分饭店
歇业后都挺安静的，没被
吵醒过。周边商户反映，
像这样的老旧小区，很多
杂物间都会被出租住人，

这些租客可能会被吵到。
来到二楼的杂物间区域，
这里确实有不少生活痕
迹。在窗边，记者隐约能
听到楼下食客的谈话声、
轮播音乐等噪声。

酒馆凌晨 3 时还能营
业吗？记者了解到，娱乐场
所不得在凌晨 2时至上午 8
时营业，但根据《国民经济

行业分类》2019年修订版，
“酒吧服务”列入H类“住宿
和餐饮业”项下的“餐饮业”
类，不属于R类“文化、体育
和娱乐业”的行业类别，因
此没有营业时间限制。目
前仍处于无物业管理状态
的达明新村，若再出现扰民
现象，谁来管？

达明社区居民委员会

相关工作人员表示，针对
“点 3酒馆”噪声一事，开业
时确实收到相关投诉，经整
改后情况好转，若后续还有
居民反映，社区也将持续介
入调解。同时，鼓西派出所
民警称，只要接到报警电
话，无论多晚，他们都会第
一时间前去处理扰民一事，
也会对店家进行劝导。

海都讯（记者 梁展豪）
近日，海都报报道了连锁
理发品牌“So Hair”关闭
两家店，市民担心充值无
法使用一事（详见海都报2
月12日A06版）。2月 14
日，So Hair品牌福州分公
司——福州出发点美业有
限公司相关负责人联系海
都记者，对事件原因及后
续解决方案作出回应。

上述负责人表示，此
次关闭的金钻大厦店与金
桔店均为 2024 年 1 月、3
月新开的加盟店，公司在
选择加盟商方面没有尽到
审核再审核的责任，两家
加盟店的负责人在未通知
福州分公司的情况下擅自
闭店，导致公司没能及时
把门店会员卡更改成连锁

通用会员卡，进而没有及
时回复客户与解决问题。

“给消费者带来困扰，
我们深表歉意。”该负责人
表示，公司已收回涉事加
盟商负责人的加盟权，并
承诺将加强加盟商准入审
核及日常监管，避免类似
事件再次发生。

同时，上述负责人表
示，此前在金钻大厦店和
金桔店充值的所有会员账
户都已更改为全连锁通用
会员，可到其他门店继续
消费。若因为不方便到其
他门店消费而需要退款
的，可及时联系公司。

最后，该负责人承诺，
So Hair 品牌在福州还有
40多家门店，福州分公司
不会让其他门店停业。

海都讯（记者 梁展豪）
14日，福州市市场监督管
理局公布 2025 年第 4 期
食 品 安 全 监 督 抽 检 信
息。本次公布的食品安
全监督抽检信息涉及 12
大类食品，共抽检 217 批
次，其中合格 210批次，不
合格7批次。

其中，福建新华都综
合百货有限公司永泰泰
盛店销售的活桂花鲈（购
进 日 期 2024 年 12 月 4
日），恩诺沙星（以恩诺沙
星与环丙沙星之和计）不
符合食品安全国家标准
规定，销售的大葱（购进

日期 2024 年 12 月 4 日），
噻虫嗪不符合食品安全
国家标准规定；福州黎明
职业技术学院第一食堂
购进的茄子（购进日期
2024 年 6 月 16 日），噻虫
胺不符合食品安全国家
标准规定；福州恒一高级
中学有限公司购进的生
姜（购进日期 2024 年 10
月 22 日），噻虫胺不符合
食品安全国家标准规定；
福州市晋安区蛙舍餐饮
店购进的牛蛙（活）（购进
日期 2024年 12月 20日），
恩诺沙星不符合食品安
全国家标准规定。

小区拟建“宠物便便小屋”引争议
事发福州绿城柳岸晓风小区，业主反对意见较多，物业称或将取消建设；记者走访

发现，福州部分小区已有类似先例，市民看法不一

楼下开酒馆 楼上住户难入睡
事发福州达明新村，酒馆称，第一次被投诉后，已增设隔音推拉门和隔音帘；社区将持续介入调解

福州一家餐饮店
牛蛙不合格

□“节前还在优惠充值 节后门店突然关了”追踪

相关负责人：

关闭门店会员
可到其他门店消费

N海都记者 梁展豪 文/图

近日，福州一小区物业在业主群中发布《关于小
区建宠物便便小屋征询意见》，计划在小区公共区域
设立4处“宠物厕所”，并安排专人定期消毒清理，避
免细菌传播。这一提议在业主中引发热议。

从晋安区绿城柳岸晓
风小区业主提供的图片可
以看到，该小区物业13日发
布征询意见，计划在绿化带
上辟出独立区域，铺设垫
子，作为宠物排便场所。

13日，记者来到上述小
区，物业相关工作人员表

示，小区内养宠家庭较多，
物业设立“宠物厕所”的初
衷是希望养宠人能够提高
文明意识，培养自己的宠物
外出上“卫生间”的习惯，同
时避免细菌传播。然而，意
见征询后，多数业主以“可
能产生臭味”“影响美观”为

由表示反对。
“宠物厕所虽然方便，

但夏天容易产生异味，影响
小区环境。”一位业主林先
生表示。还有业主担心，

“宠物厕所”设置在通道旁，
会影响小区整体美观。也
有部分养宠业主支持这一

提议，认为此举能够提升小
区文明养宠的氛围，保护环
境卫生。

针对意见的收集情
况，绿城柳岸晓风小区物
业工作人员表示，目前反
对意见较多，可能会取消
建设计划。

记者走访发现，福州部
分小区已尝试设立“便民养
宠箱”，但使用情况不一。
晋安区建发国宾府小区有
4 个便民养犬屋，分两款：
一款是分体式“取纸箱”，箱
下为粪便收集处；另一款是

较大木箱。
国宾府物业服务中心工

作人员介绍，自2016年交房，
小区便设便民养犬小屋，业主
可从箱内取报纸捡拾粪便，拾
起后放回木屋或收集处，物业
定时清理，目前运营良好。

与之形成反差的是，同
期建成的建发领第天境湾
小区，便民养犬屋因使用率
低、维护难等问题，已于
2023 年拆除，至今仍存放
在物业仓库。

“使用木屋的养犬人还

是比较少。”天境湾物业服
务中心工作人员称，木屋投
入使用后，使用者寥寥，多
数养犬人选择自带垃圾袋
捡拾或让宠物在花圃排便，
且因造型问题不断遭业主
投诉，最终被撤。

宠物厕所进小区，遭多数业主反对

福州部分小区已有先例，使用效果参差不齐

全国多地已建宠物“公厕”，福州居民看法不一

建发国宾府小区里的便民养犬屋
建发国宾府小区里的分体式“取纸箱”


